

ENVIRONNEMENT

Journée sans voiture à Limoges

PAGE 5

RESTAURATION

170 participants à la course des serveuses et garçons de café

PAGE 4

SAINT-JUNIEN

Portes du Cuir : ces petites mains qui valent de l'or

PAGE 7

EYJEAUX

Deux mensuels gratuits en numérique

PAGE 8

FESTIVAL DU DESSIN DE PRESSE



Photo L'ÉCHO

A Saint-Just l'émotion en action

PAGE 2

RUGBY – TOP 14

Les Brivistes font chuter les Toulonnais

PAGES SPORTS

L'ÉCHO

LUNDI 30 SEPTEMBRE 2019

HAUTE-VIENNE

QUOTIDIEN D'INFORMATION RÉGIONALE ET NATIONALE - 1,10 € - N° 23009 - www.l-echo.info

Du souffle pour la Paix

De jeunes étrangers accueillis à Limoges ont couru pour la paix



Le Pont des Moulins, lieu de vie et d'accueil pour des mineurs isolés placés par les services de l'Aide Sociale à l'Enfance de Limoges, a organisé samedi une «course pour la Paix» en relais avec les jeunes qu'il accueille. L'objectif : courir entre Limoges et le monument aux Morts pacifiste de Gentioux-Pigerolles (Creuse).

Photo : (DR)

PAGE 3

R F: 1,10 €



3 782944 801109 09300

Le Pont des Moulins, lieu de vie et d'accueil pour des mineurs isolés placés par les services de l'Aide Sociale à l'Enfance, situé à Limoges, a organisé samedi une «course pour la Paix» en relais avec les jeunes accueillis, des bénévoles et des salariés du Pont des Moulins. L'objectif : courir entre Limoges et le monument aux Morts pacifiste de Gentioux-Pigerolles (Creuse).

Zoom



Ils ont couru 80 km entre Limoges et la Creuse pour promouvoir la Paix

LE CHIFFRE

80 km

C'est le défi que se sont lancés les participants de cette course en relais. Près d'une quinzaine de personnes a pris part au départ de cette course reliant Limoges à Gentioux-Pigerolles et son monument aux Morts pacifiste.

QUELQUES REPÈRES

LE LVA DU PONT DES MOULINS

La mission du LVA (lieu de vie et d'accueil) est d'accueillir et d'accompagner au quotidien et dans la durée des jeunes en difficulté ; ces jeunes sont confiés par les services de l'aide sociale à l'enfance. La LVA doit également favoriser l'insertion sociale des accueillis et leur garantir éducation, protection et surveillance.

En règle générale, les LVA occupent une position à la lisière des établissements médico-sociaux et des accueils familiaux. Ils proposent des solutions adaptées à des personnes pour lesquelles un accompagnement professionnel et fortement personnalisé est préconisé.

Vivre avec et pour des valeurs

Par Fatima Azzoug

Le lieu de vie et d'accueil (LVA) Le Pont des Moulins accueille de jeunes mineurs isolés venus de tout le territoire, comme l'explique son directeur Cyril Parisot. Il précise que Le Pont des Moulins s'est donné pour mission d'accueillir des mineurs placés par les services de l'aide sociale à l'enfance, au maximum sept et uniquement des garçons, pouvant être âgés de 12 à 21 ans. «Nous en accueillons actuellement sept, la plupart ont entre 15 et 16 ans, ce sont des mineurs isolés qui ont fui des conflits ou de la violence dans leur pays», ajoute Cyril Parisot, «la plupart sont plutôt sportifs, alors lorsque notre président leur a parlé, au cours d'une de nos rencontres, de son

expérience personnelle – il a organisé une course en relais à travers l'Europe – on s'est dit qu'on pourrait faire la même chose, d'autant que nos jeunes étaient partants». En réfléchissant au parcours, les encadrants du LVA ont tout de suite pensé à une course entre Limoges et le monument aux Morts pacifiste de Gentioux-Pigerolles, situé en Creuse. «C'est un lieu significatif pour ces mineurs non accompagnés. Cette course ne pouvait que résonner en eux, d'autant qu'ils ont eu leur part de conflits», estime Cyril Parisot. Cette course s'est organisée samedi matin au départ de Limoges, les participants comprenant les sept mineurs actuellement suivis dans le LVA, des bénévoles et le personnel du Pont des Moulins, pour une arrivée en fin d'après-midi en Creuse. «Chaque participant

court en fonction de ses possibilités, l'objectif est surtout de permettre aux jeunes de faire quelque chose ensemble, d'autant que nous leur transmettons des valeurs basées sur le «vivre avec», le respect de soi et des autres. Respecter c'est aussi apprendre à donner, à recevoir et à échanger en toute convivialité. Cette destination va de soi pour nous du fait qu'une grande partie des 45 jeunes que nous avons accueillis depuis le début vient de pays étrangers. Cette course est donc tout à fait cohérente avec cela, nous le faisons avant tout pour eux, mais si au passage cela nous permet de faire de la communication éthique, alors tant mieux !». «Le support de notre travail est de vivre avec des accueillis dans un accompagnement et un soutien au quotidien», indique l'association,

qui explique : «Il s'agit en effet de donner, à travers la vie «familiale» car nous vivons tous sur place, un cadre rassurant et structuré, afin de développer les apprentissages de base (l'hygiène, le respect de l'autre...), d'accompagner et d'encourager la personne

«Pour des jeunes qui ont fui la guerre le monument aux Morts pacifiste a du sens»

CYRIL PARISOT

dans ses projets (estime, confiance, persévérance, parcours scolaire, professionnel...). Le but est également de valoriser chacun par la créativité de l'action, aussi bien dans un projet artistique que

dans les tâches du quotidien ou le travail scolaire. Nous favoriserons l'ouverture et la curiosité : observer et découvrir l'autre pour mieux se situer soi-même».

Des bilans réguliers sont en plus effectués avec la personne accueillie. Les jeunes ont aussi la possibilité de participer à des ateliers en interne au LVA : cuisine, vidéo, informatique, bricolage, jeux, arts graphiques etc. Cyril Parisot souligne que ses protégés ont tous des projets professionnels, «ils sont scolarisés, certains sont en apprentissage. Ils sont arrivés sur le territoire avec l'envie de faire quelque chose pour s'en sortir et ils s'en donnent les moyens». Pour l'association : «Ce lieu de vie et d'accueil reflète la volonté de s'engager concrètement, de créer et de maintenir le lien, de s'adapter et d'évoluer en gardant l'énergie du partage».